

EL REPUBLICANO

DIARIO DE LA MAÑANA

Año II || San José, C. R., sábado 25 de enero de 1913 || Nm. 314

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ
OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente a la Imprenta Nacional

¡Fume usted bien!!

No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa.
Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio».
Únicos importadores,
Antonio Urbano y Hno.

SASTRERIA
de ALBERTO T. BRENES

FRENTE AL CARMEN
Es de las más antiguas y mejor acreditadas; muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran surtido de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza
Hielo y Aguas Gaseosas

Única fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tds. al día.

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; deseosa de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como lo es la Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa. Todas las botellas se esterilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasterización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla

SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

LA POUPEE

— DE —
BEJOS M. YAMUNI

Acaba de recibir un buen surtido de casimires para caballeros, de muy buen gusto y de preciosos dibujos. Ropa blanca para señoras; fustanes, calzones y camisones sumamente baratos. También gran surtido de juguetes a precios bajísimos.

26—11

Basigó y Alvarado

ALMACEN DE GENEROS
••• Y ABARROTOS •••

Han recibido por el último vapor y venden a precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Gangoche, Zaraxas, americanas Casimires ingleses, Zéfiros, Juguetes y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO"
y del afamado betún para calzado "CORDIN"

RELOJERIA SUIZA ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y a precios módicos.

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable.
La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto
ALFREDO TOSI, Propietario

LA MEJOR



Quiere U. una buena máquina de escribir?
Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incopiable; la mejor para testimonios y escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ

Único Agente en Costa Rica.

San José 5 de enero de 1912. Apartado 406

SEÑORES MAESTROS, OFICINISTAS Y CONTABILISTAS

La Policía de Londres

La policía de Londres goza fama de ser la primera del mundo, y es, desde luego, la admiración de cuantos visitan la gran metrópoli. Nos referimos, por supuesto, a la policía uniformada, a los *policemen*, no a los *detectives*, que constituyen algo parecido a nuestra policía secreta, y que en su clase pueden también ser tomados como modelo.

El *policeman* londinense es el más querido, el más respetado, el más obedecido de todos los policías. Esto ya dice mucho en su favor, sobre todo si se tiene en cuenta que es un policía sin armas, y que sólo en circunstancias excepcionales se le va hacer uso de la fuerza. En cambio, pocos serán los viajeros que hayan visitado la capital del Reino Unido y no hayan contemplado con admiración cómo uno de estos hombres levanta delicadamente en sus brazos a un herido para trasportarlo a una ambulancia, ó ayuda a cruzar la calle a un ciego ó a un tullido, ó entra en una panadería para comprar alimento a un niño extraviado y hambriento, ó penetra entre el humo de un incendio para rescatar de las llamas algún desgraciado, aunque la presunta víctima sea simplemente un gato.

Nada tan curioso como ver a un agente detener centenares de carruajes con un ligero ademán, sin una voz, sin un grito, sin mirar siquiera a los conductores; nada tan admirable como oírle contestar sencilla y concisamente a mil preguntas que otros tantos transeúntes le hacen diariamente acerca de calles, comercios, edificios públicos ó medios de transporte. Con su abnegación é inteligencia se junta un sentido práctico asombroso. Preguntad a un *policeman* londinense el motivo de ir a tal ó cual sitio; aunque tengáis el aspecto de un desocupado ó el de un Creso, siempre os indicará el camino más corto y el medio de comunicación más barato. Protector de los desgraciados, guía de los que se extravían, padre de todo el que pisa la gran capital, la policía de Londres, es, en suma, una institución de que toda Inglaterra puede estar orgullosa.

Y cuenta que sólo hemos dicho lo que de él se ve a la luz del sol. De noche, es todavía más digno de admiración, como encargado de velar sobre la propiedad. Todas las noches, a las diez menos cuarto en punto, los agentes de servicio abandonan silenciosamente los diferentes puestos de policía y se pierden en las sombras. El que a las altas horas encuentra a cada paso un agente, deslizándose furtivamente a lo largo de las fachadas de las casas y deteniéndose delante de cada puerta para examinar, a la luz de su linterna sorda, si la cerradura está intacta y bien cerrada, se explica que en una ciudad como Londres ocurran relativamente muy pocos robos. Provistos de llaves especiales, los *policemen* penetran en los patios de las iglesias, y en los jardines de los edificios públicos, sitios idóneos para servir de escondite a los malhechores; y es interesante ver cómo un inspector, al hacer su ronda, da con los nudillos en las puertas de hierro de algún gran almacén ó de una casa de banca, y cómo desde dentro le contesta una voz: «All right, sir!» Aquella voz es la de un agente que vela por la propiedad.

El policía de Londres es maestro en una porción de cosas: en el arte de coger

Pasa a la 4ª página.

Bennett Rojas y Fernández BANQUEROS

A partir del día 1º de abril de 1912, inclusive, reconoceremos INTERESES A TODOS NUESTROS CLIENTES

a los tipos siguientes:

En cuenta corriente... 6 por ciento anual

En certificado de depósito

A la vista.....	6 0/0 anual
„ 1 mes plazo.....	7 „ „
„ 3 meses „.....	8 „ „
„ 6 „ „.....	8 1/2 „ „
„ 1 año „.....	9 „ „

Los Certificados de depósito ya emitidos devengarán los intereses en ellos estipulados hasta su vencimiento.

NUNCA rehusamos el pago de nuestros certificados de depósito antes de su vencimiento, aunque esto lo dejemos a nuestra opción.

¡ IMPORTANTE !

Hoy hemos aumentado el capital pagado de nuestra sociedad a la suma de un millón ochocientos mil colones

COLONES 1.800,000.00

Servicio no igualado en cuanto a métodos, horas de despacho, cordialidad, cortesía y buen trato

HOTEL VENECIA

Situado en el lugar más sano de la capital, frente a la Estación del Ferrocarril al Atlántico. Mesa excelente. Habitaciones amplias y bien amuebladas. Precios razonables. Casa contra temblores.

NOTA:—Café, pan y mantequilla fresca desde las 5.30 a. m. Nadie tomará el tren sin antes haber tomado café.

G. SACRIPANTI, Propietario.

Reservado para "La Tempestad"

Algunos detalles

III

Ahora van todos los expedicionarios en una sola gasolina, grande, cómoda y de doble fuerza de las dos que hasta hoy los habían conducido divididos.

El solícito y cumplido amigo Rodríguez, subinspector de la zona, lleva el timón.

Desde San José han notado los amigos que hacen la gira acompañando al querido don Ricardo, la ausencia de un elemento valiosísimo, alma del proyecto de la excursión. Don Felipe J. Alvarado, el colaborador peritísimo en la organización de la Hacienda Pública en esta Administración, hubo de desistir del viaje, a última hora, por causa de molesta dolencia. Otra vez será.

Navega la embarcación en aguas del Colorado.

Aquí, por la fuerza de la corriente, desaparece toda vegetación acuática. Por esta circunstancia se puede apreciar mucho mejor la amplitud del río y su voluminoso caudal; sus olas parecen a veces de mar. Hay lugares donde tiene una anchura mayor de seiscientos metros, puede con toda comodidad ser surcado por vapores de gran calado.

A una y otra orilla se extienden, sin interrupción, altos cortinajes de espesa verdura que refrescan la atmósfera, contribuyen a hacer agradable la travesía y saturan el aire con diversos y delicados aromas.

Siembras de cacao, caucho y banana se presentan con frecuencia. Y por la apariencia de las plantaciones se viene en cuenta de que hay excelentes terrenos, sobre todo para cacao y bananos.

Pero con todo y la vía fluvial, todavía hay inconvenientes para la extracción de aquel lugar de sus productos por falta de seguras embarcaciones.

Los bananos los emplean para alimento de cerdos, y las piaras que allí se cultivan son numerosas y grandes.

El problema de cabotaje en estos ríos preocupa ahora la atención del señor Jiménez, quien, entre otras mejoras, piensa, al lado de cada edificio para resguardo y en otros sitios aparentes, levantar casas nacionales para que sirvan de albergue a los *touristas*.

Además, piensa el señor Presidente aumentar el número de gasolinas, darles ciertas comodidades y establecer un servicio regular por cuenta de la Nación, de embarcaciones en todas aquellas vías naturales de la República. Todo esto se resume en la idea de nacionalización de aquellas secciones de Costa Rica, pensamiento que hasta hoy no había preocupado a ninguna administración, descuido que en el Sur de nuestro país nos ocasionó pérdidas de tierra y nos está causando molestias y gastos.

Los habitantes de aquella sección

costarricense son nicaragüenses. El clima es bueno y fácilmente se puede comprobar observando a los sujetos que allí viven desde hace años o meses.

Hacia las tres de la tarde, de un lado territorio costarricense, del otro de Nicaragua, pasamos por el sitio donde fuerzas nicaragüenses tuvieron combate singular, hermanos contra hermanos. Y vimos la colina donde yacen sepultados numerosos cadáveres, víctimas de contienda fraternal.

Pensamos una vez más en los horrores de la guerra, más intestina. Pensamos una vez más en la lentitud del derecho en su marcha civilizadora. Pensamos en la felicidad de estas tierras centroamericanas el día en que el civismo suprima las revoluciones y en que lo que estas arreglan hoy lo decidan los comicios electorales.

Y sonrientes y satisfechos volvimos la vista, en nuestro patriotismo pequeño, al Presidente de Costa Rica que iba a nuestro lado y nos dijimos: aquí va Costa Rica.

En aquel momento el sol llegaba a su ocaso y el cuadro de aquella muerte era fantástico en su belleza.

El río sereno, a cada momento parecía interrumpido por el bosque que se oponía a su paso en una vuelta. Por todos lados bosque, verdura, alegría y serenidad, casi silencio.

Y no la luna como un punto sobre una I, sino el sol, en juegos admirables de luz de fuego rojo, sobre el río, estaba acostándose en el Poniente. Aquello parecía una I de fuego, una inmensa vela de luz envuelta en nubes doradas, alumbrando el entierro de un dios cuya leyenda venimos de leer en un manuscrito referente a la época precolombina.

La lancha continuaba su camino y Cabezas contaba a Xirinach: que estando para embarcarse él, en el Bebedero, con destino a Puntarenas, llegó una moza guapa que iba a hacer el mismo camino.

Unos cuantos jovencitos empezaron a requebrarla y la chica como si tal cosa.

Eutonces él le guiñó el ojo, la chica sonrió y se sentó a su lado.

Un viejo, muy viejo y muy experimentado que observaba la escena se acercó a Cabezas y le dijo al oído: «Perro viejo late echado».

Xirinach reía y condimentaba el cuento cuando la gasolina arribaba a la Boca del Sarapiquí donde el amable Miguel González, jefe del Resguardo salía a recibir al Jefe de la República y su comitiva.

Eran las 5 y $\frac{1}{2}$ de la tarde. Allí pasó la noche la comitiva.

Así contó uno de los compañeros del señor Presidente la gira de este día

ALFREDO

Vibraciones del Cable

Viena 23.—Según telegrama semioficial de Constantinopla, Turquía ha decidido rendir a Adrianópolis a los búlgaros.

Berlín, 22.—La noticia de que Turquía entregará a Adrianópolis se ha recibido aquí con escepticismo. La embajada turca también considera la noticia improbable.

Londres, 22.—En la reunión de hoy la mayoría de los embajadores se muestran optimistas y sienten que sus trabajos han tenido éxito.

Washington, 22.—El Senador Ogorman contestando el discurso de Root, dijo: no hemos violado el tratado con la Gran Bretaña, porque no existe distinción individual; sobranos autoridad para manejar nuestros asuntos domésticos según nuestro agrado nacional. Se ataca nuestra integridad si se pretende que sigamos a este entrometimiento. Acordóse en el bill de emigración, eliminar el reglamento que exige el certificado de buena conducta. La Cámara se ocupó de diversidad de leyes, de investigaciones sobre la revisión de la tarifa y sobre los trusts del dinero y naval. Ha contrariado mucho la oposición de Wilson al gran baile en la inauguración de la Presidencia.

Roma, 23.—La prensa anticlerical quiere que se obligue al Papa Pío X a registrarse como elector conforme la nueva ley de sufragio, recordando que León XIII murió siendo elector.

New Castle on Tyne, 22.—Votóse en Elswick el super Dreadnought "Río Janeiro".

Berlín, 22.—La importación de allanols en 1912 fue de 2572 millones y la exportación aumentó considerablemente sobre la de 1911. El Parlamento aprobó sobre el crédito pedido por el Gobierno para experimentar la lluvia artificial.

Cincinnati, 22.—El obrero Guillermo Cogan que se cayó del piso 29 se restablecerá. Los médicos están pasmados de tan asombrosa vitalidad.

Oxford, 22.—Detectives rodean día y noche al Príncipe de Gales evitándole los ataques de los sufragistas y estudiantes indios.

Constantinopla, 22.—Se reunió un gran Consejo en el palacio de Dalmabaghche hoy al medio día. 80 notables asistieron: senadores, eclesiásticos de elevada jerarquía, ministros y sub-secretarios; los ministros que pertenecen al comité de la unión y progreso no fueron invitados; con excepción de los senadores Mahond Sefke Bajá, ex-Comandante del ejército y Aristides Bajá, todos decidieron en favor de las propuestas de las potencias para que se llegue a la conclusión de la paz.

New York, 22.—Roosevelt ha publicado un gran artículo en el «Semanal Colliers» renovando sus ataques contra la Corte Suprema y contestando a Root y a otros políticos que lo atacan. La populista millonaria Elena Gould, hermana de la Princesa Sagan, divorciada de Castellanos se casó con Finley Shepard; la ceremonia fué sencillísima en su casa de campo «Lunahurt». Los empleados de los ferrocarriles, los soldados y los marineros viven agradecidos de su continua protección. Elena ha creado muchos hospitales y les ha hecho grandes regalos. El sábado se embarcarán para Buenos Aires 3,300 pesos oro que se remiten por cuenta de banqueros europeos. El National City Bank 500,000, el Banco Nacional del Comercio 300,000 y el Goldman Sachs & Co 200,000. Los embarques de oro a Argentina continuarán. El Ingeniero Santa Marina discurrirá sobre las relaciones de los Estados Unidos con las repúblicas hermanas en el lunch que se dará en su honor.

La Velada del Domingo Acontecimiento mundial

Hasta que por fin...! Ah! gracias a Dios! Quiso la providencia apladarse de los pobres «Chicos de la Prensa» preparándoles cuanto era para el caso. Montalbán, ese morenillo que es el mismo diablo, aunque no lo parece porque en la calle no es ni para enseñarle los colmillos a las más atrayentes mozas, jadeante y pálido acercóse a nuestras oficinas a comunicarnos, lleno de júbilo que la función del domingo es un hecho así como un éxito sin precedente!

Con decir que el discurso de apertura está a cargo del notabilísimo orador doctor don Alejandro Rivas Vázquez! — Y el muy reverendísimo Lic. don Ramiro Pérez, graduado en la Universidad de Chile... de perro, y celosísimo consorte, exhibirá esa noche a su digna mitad doña Dorotea de Pérez, como animal raro!

Y lo que será más notable del asunto es que subirá a la escena un diálogo intitulado «Un crimen Sangriento» original de Eduardo Calsamiglia, y que desempeñarán a maravilla «los chicos de la prensa» y «Valbuena» el *arcidiano*.

Cantarán muchas señoritas y caballeros. Osma, Cardona, Paez y Cutiérrez sacarán las uñas a relucir. ¡El diosloque! Al final habrá bombetas, cachiflotes, triqui-triques, una reventadera de pólvora... verbal, porque Briceño recitará «El Poema de la Pólvora».

Los precios serán de lo más democráticos. Hoy circularán avisos-programas.— Esperémoslos.

Platos del día

Estos han sido días de fatigas y de carreras para los «conjuntivos» de quienes sé que han batido el record telegráfico; les han «dirigido la palabra» a todos los «hombres de buena voluntad» con que cuenta el país, excitándolos para que se apresuren a formar en las proyectadas filas del proyectado «partido conjuntivo» cuyos ideales de patriotismo y de desinterés han sido puestos a prueba en todos los momentos de la vida de sus hombres, a fin de conjurar el peligro que amenaza al país con la llegada de los *neos* al poder».

Eso, poco más ó menos, dicen en sustancia todos los telegramas enviados a los hombres de los pueblos que se han creído viables para ayudar en su empeño a los buenos «conjuntivos», y es tal el afán de los directores de tan bien encaminada campaña telegráfica, que no se han olvidado de endulzar el oído a los ciudadanos a quienes se han dignado dirigirse, diciéndoles: «ojalá que su importantísima persona nos autorizara para contar con su ilustre y honorabilísimo nombre como uno de los primeros del formidable partido que ya está formado en nuestra imaginación».

Pero, gato escaldado huye del agua fría, y los ciudadanos de los pueblos,

haciéndoles una señal muy significativa con los dedos a los señores «conjuntivos», les han dicho «¡mírennos la señal!», ya nosotros tenemos tiquete en el único. ¡Que en cual único! Pues... en el único que pita.

Por cuyo sencillísimo motivo ha habido necesidad de resignarse a no proseguir en la fervorosa campaña telegráfica emprendida por los señores «conjuntivos».

Lo de la retirada del campo, de los «conjuntivos», no lo digo yo; lo dice todo el mundo, empezando por ellos mismos, y ya don Fernando, uno de los progenitores, les rezó devotamente el *requiescat*, como lo habrá visto quien lea «La Información».

Hay retiradas, he oído decir, que valen más que una victoria y se cita como una de ellas la célebre retirada de Maratón, concebida y llevada a felicísimo término por el genio sin igual del primer militar del mundo, pero la retirada «conjuntiva» deja atrás a cualquiera otra, míresela por la fase que se guste, contémplesela al través del cristal que se prefiera. ¡Es la tapa de las retiradas! ¡Alguna vez había yo de admirar tanta sabiduría, tanto tino y tanta sagacidad en materias... políticas!

FILO

La Justicia y el incendio

Los socios de la casa Delcore y C^a, Antonio de Palma, Domingo y Nicolás Delcore, se hallan detenidos a la orden del Alcalde 29, instructor del sumario.

Quienes han resultado más damnificados con el incendio, son los estimables caballeros don Manuel Antonio Quirós, Director del Banco Anglo, y don José Andrés Coronado. Ninguno estaba asegurado, de manera que sufrieron enorme pérdida. La casa en que habita el señor Coronado, es de propiedad de doña Teresa v. de Dent, y fué destruida casi por completo, no por el fuego, sino por los trabajos de destrucción que se emprendieron para cortar aquel. Esta casa no estaba asegurada.

—La casa de Kohor estaba asegurada en un millón de colones; la del Banco Anglo en sesenta mil; el seguro de éste, de Koberg y de Delcore y C^a suma en conjunto ciento dos mil colones.

DR. TEODORO PICADO,

Médico y Cirujano,

desde el primero de enero en adelante recetará en la BOTICA UNIVERSAL, frente al MERCADO.—Teléfono n^o 315. Apartado de correos n^o 477.

MIGUEL ALFARO.

El Banco Mercantil de C. Rica

AVISA A SU CLIENTELA

que a partir de esta fecha y hasta nuevo aviso hará el despacho de todas sus operaciones en las oficinas ocupadas por

Bennett, Rojas y Fernández, Banqueros,

donde ha traspasado las suyas temporalmente.

Las horas de despacho serán las acostumbradas hasta hoy.

San José, 24 de enero de 1913

El Administrador,
Jaime Rojas

Excitamos al público

á convencerse personalmente de que

La Fotografía Alsina

que acaba de establecerse en el local de la insuperable

Imprenta Alsina,

es la preferida actualmente por sus precios módicos y sus magníficos retratos, ejecutados por el mejor fotógrafo que hay en el país

El Banco Anglo-Costarricense

AVISA A SU CLIENTELA

que a partir de esta fecha y hasta nuevo aviso hará el despacho de todas sus operaciones en las oficinas ocupadas por el

BANCO MERCANTIL DE COSTA RICA

donde ha traspasado las suyas temporalmente.

Las horas de despacho serán las acostumbradas hasta hoy.

San José, 24 de Enero de 1913.

El Administrador,
MANUEL A. QUIROS,

BOTICA ESPAÑOLA

— DE —

ASTORGA HNOS

300 varas al Sur de La Soledad Despacho correcto de recetas

31-1

Al margen de un incendio

Consecuencias. Necesitamos un cuerpo de bomberos

Todavía ayer los escombros humeantes que dejara el paso del fuego destructor, resistían a la acción del agua; tardíamente vino la lluvia y el fuego se revelaba contra ella, como si su empeño fuera animado por un pensamiento doloso.

Desde Heredia y Alajuela por un lado, Coronado y Tres Ríos por otro y algunos otros lugares, han venido gentes expresamente a conocer los efectos del siniestro y nos han contado que desde allá pudieron antenoche contemplar la inmensa luminaria de esta capital, dándose cuenta exacta de la enormidad del acontecimiento y del inminente peligro, que pudo ser mayor si el viento hubiera continuado con la violencia y dirección del principio, pues en este caso se habría contagiado la manzana del Oeste y después no queremos pensar en lo demás.

Hubo esfuerzos sobrehumanos por conjurar el peligro, pero faltaron medios y faltó disciplina; faltó un plan de defensa. La policía soportó una noche dura, trabajó fuertemente; hubo particulares esforzadísimos que desde lo alto de los techos, con una herramienta acaso no la más a propósito, pero en fin, con la que disponían, un *sacho* ó un hacha, sin descanso trabajaron por cortar la carrera del terrible elemento.

Entonces, como ocurre siempre cuando estamos en presencia de una desgracia, pensamos en nuestra imprevisión, en nuestra impotencia inexcusable para enfrentarnos a esas desgracias y hacer menores sus funestas consecuencias. Si hubiéramos dispuesto de los medios que para esos casos precisan, el daño habría sido incomparablemente más pequeño; pero nó: sin agua suficiente, sin bombas a propósito, sin diestros en la materia, no se podía materialmente hacer nada. Sirvanos la severa lección para que pensemos más seriamente en asuntos de tanta trascendencia; para que

todos, Gobierno, Municipalidad, Comercio, casas de seguros, etc., aunando esfuerzos, se propongan organizar un cuerpo de bomberos que satisfaga las necesidades de nuestra ciudad. Hagámoslo, no por el daño material, que puede ser ó no de consideración, sino por la seguridad indispensable que la sociedad requiere para su tranquilidad y para el desarrollo de sus iniciativas. De lo contrario vamos a vivir en una zozobra permanente, como si viviéramos entre gentes de moralidad dudosa; y nadie querrá situarse en las inmediaciones de una casa asegurada, porque en ella verá siempre alzar la sombra de una amenaza para su propiedad, para sus intereses y para su persona. O bien todo el mundo recurrirá al seguro, lo que puede ser un buen negocio para las compañías, pero antes que todo puede ser un aliciente para el fraude y para una desmoralización que todos debemos condenar.

Aprovechando la complicidad del incendio de antier, la policía tomó *infraganti* sesenta y tres rateros, que sin la presencia de aquel suceso no habrían caído, algunos posiblemente por primera vez, en la tentación de apoderarse de lo ajeno. Razón de más para que debamos empeñarnos por constituir un verdadero cuerpo de bomberos; hay que prevenir dos males: el del fuego y el de los malhechores; dos cuerpos deben constituirse en un incendio: el de policía que hace de cordón sanitario para guardar la propiedad, para impedir la acción del pillaje, y el de bomberos, que disciplinariamente se dedique a apagar el incendio.

La opinión pública reprueba la inercia con que se ha andado en la materia: hemos tenido dinero para cosas inútiles, para gastos superfluos, dice, y no lo tenemos para cubrir verdaderas necesidades.

Urge que obremos decididamente, a fin de llenar el vacío apuntado.

Trabajemos de noche

A RAUL SALAZAR, en retribución.

"No es libro de actualidad y por eso es más duradero."

Palabras de Angel Ganivet son esas, que tienen por cierto una especial relación con la vida de ese grande hombre, en cuanto ella, a fuerza de no perseguir nunca las glorias de la actualidad, obtuvo la de ser inmortal. No quiso vivir para el minuto, y vive, tal vez, en verdad, para siempre. A fuerza de hacer vida subterránea, llegó a ostentarla en la más alta cumbre, en la única cuya eulitima, por ser la misma con que perdura el globo, no está sujeta al caprichoso valvén de humanas alteraciones que promueve el odio o impulsa el amor.

En hombres de tan majestuosa talla, hasta las más simples palabras, hasta las que parecen salir de la boca por sí solas, como en un descuido, revelan una fortaleza de convicción que no puede ser sino el resultado de un vivir, que por entero se conforma con las exigencias del ideal, de que tales palabras son el vehículo que lo lleva a otros corazones.

Pero cómo se forman esas vidas substanciadas con el ideal que las exterioriza? Cómo llega a ser ese ideal una verdadera florescencia de ellas? Precisamente a virtud de la fuerza que le infunde al espíritu, el recogimiento que sabe ser menosprecio de lo transitorio y sagrado amor a lo duradero.

Pues que hay dos modos de conformación de las ideas y de los ideales, que entre sí se excluyen: unos son firmes, robustos, concretos y maravillan con las líneas de la obra concluida y con la superior armonía de lo que vive por sí mismo. Otros, apenas si son esbozos, croquis, es decir, conjunto de trazos que recuerdan, tan solo, la obra entera, pero que tienen la inmovilidad impotente del esqueleto. Aquellos se organizan en el silencio, con el vigor de un soplo de eternidad; los otros, que no son susceptibles de organización, adquieren su ficticia estructura deleznable, fuera de la sombra, donde los corre el soplo del minuto que pasa. Les da vida el bullicio que mataría a los otros, evadiendo la oscuridad para ellos mortal.

que en cambio a aquellos les daría vida por donde llegamos a comprender que la luz más pura la constituyen las tinieblas. La luz creadora, la luz inextinguible....

Las primeras ideas y los primeros ideales, los que viven callados porque llevan su vida en sí, dan la materia en que el tiempo esculpe a los grandes hombres, a los hombres que a su vez han de esculpir humanidades enteras, en un solo bloque que bien puede no ser el mundo. Las otras nutren el espíritu de secta y se convierten por ahí en génesis de la «horda infrahumana» que marcha siempre, en todas las épocas, «a la vanguardia del progreso» y que sin embargo de ir adelante y de llevar la bandera conductora, no alcanza jamás a pisar las tierras donde el «más allá» remoto, sin pasiones y sin cálculos, con frialdad de nieve, hace el balance definitivo de los éxitos y ratifica o revoca las coronaciones.

Silencio, pero silencio que vibre con el ruido de grandes tempestades mentales y el ritmo de intensas exaltaciones del corazón. Soledad que sea presencia en el alma de muchedumbres de anhelos y de esfuerzos. Tales han de ser los motores de la vida trascendental y noble. Mas no ha de buscarse el trascender por conducto de la historia, sino el revivir en otros corazones, por gracia de una reencarnación en que fluyan las corrientes mismas del universo, con destellos de astro y músicas de arboleda. Misteriosa reencarnación que por provenir del silencio y de la sombra, opere sus trasfusiones misteriosas, por medio de vehículos luminosos y sonoros.

Así, trabajando de noche, por amor al propio trabajo, lejos del clamoreo de la opinión catedrática que consagra o anula, semejante a veces en su algarabía, al piñar oloroso a heno que sale de los establos.... y en un tranquilo taller en que no se lean los libros de antropomorfista clasificación, ni humeen los crisoles de la ciencia industrial, trabajando así las juventudes lo son por la vida y por el alma y para la vida y para el alma.

OMAR DENGÓ.

Petición de panaderos Pan barato

Un grupo de panaderos de esta ciudad se acercó antier al señor Ministro de Hacienda, con el objeto de pedir a ese funcionario que rebajara los derechos de la harina; expusieron varios argumentos de peso para el logro de esta petición, entre ellos el deseo de favorecer al público, vendiéndole pan sumamente barato, pues parece que actualmente se compra a precio de oro.

El señor Alvarado se mostró de acuerdo con estos señores y les indicó que el mejor medio para coronar el intento que perseguían, era dirigirse al señor Presidente de la República, quien podría decidir ese asunto.

Los panaderos en referencia dirijirán un escrito en estos días al Primer Magistrado de la Nación.

Esperamos la decisión favorable de este ilustre ciudadano.

De Heredia

Como en mi anterior correspondencia hice una ligera referencia respecto a los dos ó tres personas, enemigas del Coronel Chacón, Comandante de Plaza de la simpática Alajuela, el señor Calvo Fernández se aludó él solo, con lo dicho por mí. La persona que me dijo ó me informó del asunto, no mencionó para nada al señor Calvo, sino a otros dos. Por lo demás, para el Coronel Chacón, sus enemigos gratuitos lo tienen sin cuidado.

—Como un acto de justicia, nos vamos obligados a declarar, que conocemos muy bien al honrado joven carpintero Juan José Borbón, quien trabaja en la carpintería de don Pablo Lépez, y no es un «vago» como lo quiso hacer que apareciera el señor Comandante 3º de Policía, en su célebre defensa publicada en «El Noticiero» de días pasados.

Borbón es un muchacho limpio de vicios y más honrado que muchos empleados públicos que desde cuando deberían estar destituidos de sus puestos por indignos.

—Presentamos nuestro más sentido pésame al caballero don Amado Rosabal y su estimada esposa señora doña Rosario Cordero de Rosabal, por la muerte de don Bartolomé Rosabal, hermano del primero. Crea don Amado que lo acompañamos muy de veras, en su justo dolor.

—Don Antonio Coronado y su esposa doña María Rodríguez de Coronado, tienen aumentado su familia con la venida al mundo de una tercera y linda niñita que no ha recibido aún las caricias de su amante papá por encontrarse el amigo Coronado en la República de Guayana; pero que ya el telégrafo le ha llevado tan grata noticia, la que habrá celebrado el buen amigo.

—Don Enrique Zamora, su apreciada esposa, y su madre política, doña Pacífica Dengo v. de Pacheco, se fueron en la mañana de hoy a un corto paseo a las playas del Océano Pacífico. Que las brisas perfumadas del mar les alienten y regresen pronto contentos de su paseo.

—Nuestro querido señor Cura Rojas, se encuentra actualmente recluido en el Seminario cumpliendo con los ejercicios de San Ignacio, y el sábado próximo volverá a su feligresía.

—Para una plaza de escribiente en la Gobernación de aquí, se presentaron como sesenta candidatos; según parece vendrá a ocuparla una apreciable señorita.

CORRESPONSAL X

Casual envenenamiento de una preciosa niñita

Fuimos sorprendidos ayer por la mala nueva de que una niñita de don Juan Calzada, llamada Edit, se había envenenado casualmente.

Nuestros reporteros salieron a caza de detalles sobre el lamentable accidente, pero les fué imposible obtener el dato cierto sobre la causa del envenenamiento, pues que hay varias versiones acerca de ello.

Asegúranos, sí, que la niñita jugaba con varias botellas, en un dormitorio, y observando que una de ellas contenía líquido, la destapó para beberse el contenido.

Un minuto después, Edit, se revolcaba en el suelo, presa de horribles convulsiones y exhalando gritos desesperados.

Confusión de la familia!!

Varios familiares, al escuchar los gritos dolorosos de la niñita, acudieron al lugar del suceso, rápidamente, encontrándola haciendo contorsiones en el suelo. Inmediatamente y en vista de que se trataba de un envenenamiento, fué llamado el doctor Zúñiga para que atendiera el caso.

El doctor Zúñiga

Con una plausible solicitud, llegó a la casa del señor Calzada, comenzando inmediatamente a operar, con tan buena suerte que a los pocos momentos la niñita envenenada, daba marcadas muestras de mejoría.

Alegramos que no hubiera desenlace trágico en este accidente; por lo cual, felicitamos a los señores Calzada.

El incendio de la noche del 23

Entre las construcciones destruidas por el voraz elemento que redujo a cenizas casi una manzana en la noche del 23, se encuentra el edificio que ocupaba con sus oficinas el Banco Anglo Costarricense, la Institución Bancaria más antigua del país.

Por tratarse de tan importante Institución, formamos artículo por separado de Información.

El edificio destruido, tanto la parte nueva como la antigua, se encontraba asegurado en las Compañías de Seguros que representan los señores F. Nutter Cox y Adrián Collado, sucesores, en la suma de £ 6.000 y el mobiliario en £ 500, lo que forma en junto un equivalente de cerca de £ 6.500, lo que, según se nos informa, cubre muy aproximadamente el valor de lo destruido. Por este motivo las pérdidas materiales del Banco no son de consideración, lo que celebramos.

Todos los documentos, pagarés, seguridades, billetes, oro etc., así como los libros se encontraban, como de costumbre, bien guardados en la bóveda del Banco y en consecuencia no han sufrido deterioro alguno. El Banco, por ese lado, no tiene que lamentar ninguna pérdida.

La bóveda de seguridad del Banco fué construida recientemente, siguiendo los métodos más reconocidos para ello. Su costo es de más de veinte mil colones. Está sobre bases de cemento de dos varas de profundidad y sus paredes exteriores construidas de concreto, de un espesor de 18 pulgadas forran una caja de acero contra taladro, cincel y fuego de 2 pulgadas de grueso.

El Banco, en tal virtud, no ha sufrido sino la molestia de ver sus oficinas y trabajos temporalmente desorganizadas por tan sensible accidente, lo que, felizmente, ha podido vencer sin pérdida de tiempo logrando que, a pesar de tan grave contratempo, su despacho público no se haya paralizado ni por un momento. Ayer a las 12 del día abrió sus oficinas temporalmente en el local del Banco Mercantil de Costa Rica, el que en un acto de compañerismo se lo ha cedido totalmente. Este Banco, a su vez, para poder

ceder su despacho al Banco Anglo, ha traspasado el suyo temporalmente a las oficinas de los señores Bennett, Rojas y Fernández.

Sentimos profundamente no poder dar igual información acerca del digno Administrador del Banco, don Manuel A. Quirós, quien desgraciadamente ha perdido todo su mobiliario y enseres personales así como documentos y papeles de familia de gran estima para él. El señor Quirós no llevaba asegurado alguno sobre su mobiliario y en medio de sus penas por salvar lo más valioso, su familia, del gran peligro en que la puso la conflagración, se vio en la necesidad de trasladar en brazos a su señora hija, la señora de Huete, a la casa de habitación de los señores Collado para ponerla en salvo. Esta señora se encontraba en cama por haber dado a luz hace cuatro días. Celebramos que el rápido cambio y la congoja de tan inesperado acontecimiento no tenga ningún mal resultado para tan digna y estimable señora.

El matrimonio Quirós-Alvarado ha pasado por una inmensa pena, en la que lo acompañamos, así como al Administrador y a la Junta Directiva de la Institución, por la desgracia ocurrida y no dudamos que esto no tendrá otro resultado sensible que el extraordinario trabajo de reorganización de oficinas y trabajos del Banco.

La Junta Directiva del Banco se reunió en sesión extraordinaria ayer en la mañana a las 7 y acordó aceptar la proposición del Banco Mercantil de Costa Rica para que ocupe sus oficinas mientras puede reorganizar las suyas y con tal virtud, como hemos dicho, abrió su despacho al público ayer a las 12, hora de costumbre, logrando no ocasionar dificultades de ninguna especie a su clientela, por lo que lo felicitamos.

No dudamos que, con nosotros, todo Costa Rica siente profundamente la desgracia ocurrida a su Institución Bancaria más antigua, celebrando que su pérdida material haya sido de poca consideración y que sus negocios no hayan sufrido interrupción de ninguna especie.

En Heredia habrá Hotel

La Municipalidad de este cantón, en sesión celebrada el seis de diciembre último, en su artículo 12º acordó:

1º—Con el objeto de que se establezca en esta ciudad un hotel decente, se acuerda una subvención de £ 75-00 mensuales para el pago del alquiler de la casa y del alumbrado.

2º—Esta subvención será adjudicada a la persona que ofrezca mejor garantía de cumplimiento y que no sea conocida, a juicio de la Municipalidad, como dueño ó administrador de casa donde habitualmente se practican juegos prohibidos, que carezca de las inhabilidades que indica el artículo 23 de la ley de licores y que se someta a las leyes de policía sobre la materia.

3º—Si el empresario ó dueño del hotel falta a alguna de las estipulaciones del convenio que celebre con la Municipalidad ó hubiere de cerrarse su establecimiento por infracción a las leyes de policía, por sospechas fundadas de venta clandestina de licor, de existencia de juego prohibido en el establecimiento ó casas adyacentes que se comuniquen con éste y sean administradas por el mismo dueño del negocio, el contratista devolverá a la Municipalidad la suma recibida hasta entonces en subvenciones, sin perjuicio de las penas que procedan por la infracción de las leyes.

4º—El empresario dará garantía abonada del cumplimiento del contrato que celebre, hasta por la suma de £ 1.000-00.

5º—En el hotel que se establezca habrá permanentemente seis cuartos amueblados para vivienda de los pensionistas y transeúntes y en todo caso dos cuartos disponibles. Habrá además de los que requiere la categoría del hotel, un comedor para servir a todos los que lo soliciten.

6º—Si el empresario del hotel pusiere billar, cantina, etc., pagará los respectivos impuestos.

7º—La subvención no implica la exención de los derechos de cañería, alumbrado y aseó.

8º—Los que quisieren entrar en el concurso para el establecimiento del hotel en referencia, pueden hacer la solicitud por escrito dentro de quince días después de publicado este proyecto.

9º—Las solicitudes serán estudiadas por la Municipalidad lo más tarde en la cuarta sesión ordinaria después de publicado el proyecto. Este acuerdo queda definitivamente aprobado.

Secretaría Municipal del cantón central.—Heredia 21 de enero de 1913.

--Honor al mérito--

Indiscutiblemente, los PAÑOLONES TEÑIDOS en la Tintorería de Carlos Peralta hijo, situada en la CUESTA DE MORAS, gozan del mejor mérito, por emplearse en ellos los mejores precedimientos hasta ahora conocidos.

Una visita os convencerá.

1-15-13

Dr. Alejandro Rivas Vásquez,

—ABOGADO—

Oficina de los señores Licenciados Leonidas Pacheco y Luis Sáenz, 125 varas al Oeste del Almacén de don Juan R. Mata. Teléfono 75. Apartado 950

1-23-13

INTERESANTE

Un joven de esta capital, con muy buenas recomendaciones, desea colocarse en una casa de comercio ó oficina, como también puede administrar una finca. En esta Redacción se informará. 1-23-13

A nuestros abonados

Hemos dispuesto, para su comodidad, establecer la siguiente tarifa de suscripción de EL REPUBLICANO.

Un mes £ 1 00
Sels meses 5 50
Un año 10 00

EL TOKIO

ó sea

EL ORIENTE EN COSTA RICA

Tiene á la venta estos productos chinos y japoneses: sedería, jarrones, juegos de te y café, cajitas de fantasía, preciosos cuadros, mil objetos de marfil, cajitas de sándalo, albums fantásticos para fotografías, blusas de seda china, pañolones y pañuelos, tarjetas de marfil, mesitas preciosas, carrielitos japoneses para señoras, peinetas, pipas de marfil, é infinidad de objetos más.

Visite usted "EL TOKIO", situado á 50 varas al Sur del Carmen.

Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas, SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

ACTUALIDADES

Revista semanal ilustrada

Aparecerá todos los sábados desde el 15 de Dbre. en adelante

Formato moderno.—16 pág. de lectura.—Crónica gráfica de la semana.—Sucesos mundiales. Ilustraciones artísticas

DIRECTORES:
Lic. Napoleón Sanabria y Ayres Nascimento
ADMINISTRADOR:
Manuel A. Verdesia
REPÓRTER FOTÓGRAFO:
Manuel Miralles

Magnífica oportunidad para que nuestro comercio anuncie económicamente. "Réclames" ilustrados á colores.

San José.—Apartado 702

Ojo al Cristo.....

Se vende en el centro de la villa de La Unión un lote que mide 900 varas cuadradas; para precio y demás detalles, entenderse en esta redacción.

Doctora Jadwisia de Picado

Médica y Cirujana,

avisa á su clientela que siempre recetará de las 8 á las 10 a. m. en su oficina, al lado del Palacio de Justicia y en su casa de habitación, en San Pedro del Mojón, de las 2 á las 5 p. m. 5 v. 4 a.

Zapatería Española

Fábrica Nacional de Calzado

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros fins es completo y renovado mensualmente,

¡Casi regalado!

Un espléndido LOTE de terreno, situado á 200 varas del Parque Central, «número uno» para construir una casa de comercio por ser esquinero y estar tan bien situado.

Pregunte en esta oficina.

LO MEJOR DE ALAJUELA!

Oficina de Agencias y Comisiones Centro General de suscripciones

APARTADO n.º 28

Librería de C. Calvo Fernández y Cía.

Grandes existencias en Papelería, Joyería y Cigarrería.—Importación directa. Ventas por mayor y menudeo.

Agencia de la Imprenta Moderna Agencia de la Imprenta Alsina

TELÉGRAFO: LIBRERÍA

Aviso importante

Don José Vicedomini, dueño de la sastrería y tienda «Inglaterra y Francia», próxima á abrirse al público, y que fué el que implantó los sorteos de trajes que tan buenos resultados dió al principio; para acreditar su establecimiento, tiene el gusto de comunicar al público que se abrirá una suscripción á trajes hechos para hombre en casimires de pura lana, en colores alta novedad y que son, por su buen corte y elegancia únicos en Costa Rica.

El precio de cada traje será el increíble de 25 colones, á pagar 1 semanalmente, sorteando, además, á los abonados, el 25 por ciento de los trajes suscritos, sin fracción; los sorteos se verificarán cada domingo y á la vista de todo el mundo.

Además, se hacen grandes y nunca vistas concesiones á los abonados, tales como transferir los bonos; adquirir dos trajes de niño, modelos parisiens, de casimir en vez del traje de hombre; y en caso de que el suscriptor no pudiera seguir la suscripción, siempre podrá adquirir cualquier artículo de los haya en la tienda por valor de los vales que posea y otros que se detallarán.

Suscripción jamás vista ni igualada por nadie. La economía es la riqueza.

La apertura de la tienda se avisará oportunamente.

perros rabiosos, en el de detener caballos desbocados, en el de socorrer á personas heridas, accidentadas ó en peligro de ahogarse. En caso necesario, tiene á su disposición los coches de la ambulancia, siempre preparados en dos de las estaciones de policía, situadas de tal manera, que aquéllos pueden acudir á cualquier punto de la ciudad y estar de vuelta en cosa de diez minutos. El centro policiaco está en el sitio denominado Old Jewry, y comunica por teléfono privado con cincuenta y dos puntos de ambulancia y con las dos estaciones citadas. Cada vez que se recibe un aviso de alguno de los puestos y se trasmite la orden de salida de algunos de los coches, se anota el caso en un registro especial.

Ya se comprenderá que los agentes de esta policía modelo necesitan un educación especial. En efecto, cada nuevo agente tiene que hacer un mes de estudios en la escuela de policía, y luego salen algún tiempo á practicar antes de prestar servicio activo, incluyéndose en estas prácticas la asistencia á los tribunales de justicia para aprender á declarar en forma correcta. También se les obliga á hacer gimnasia, y se les enseña una especie de jiu-jitsu perfeccionado, mediante el cual pueden desarmar, dominar y sujetar á cualquiera que trate de hacerles frente.

Como la paga de un policemán es buena y el empleo se considera muy honroso, cada vez que ocurre una vacante se presentan los candidatos á docenas; pero el ingreso no es fácil, ni mucho menos. Además de reunir ciertas condiciones físicas, el aspirante ha de demostrar su buena conducta desde que salió del colegio. La menor mancha, el menor desliz en su vida pública ó privada, y la solicitud es desechada. No se admiten más que hombres de una honradez á toda prueba y de una educación esmerada. Después viene el reconocimiento médico y también aquí el más pequeño defecto es suficiente para que el candidato vea rechazadas sus pretensiones.

Actualmente, la policía de Londres se compone de unos diez y ocho mil hombres. Un millar, próximamente, constituyen la policía de la City, y el resto forman la llamada policía metropolitana, que presta sus servicios en los distritos exteriores á la City. La primera lleva casco con cimera, del que se ha copiado el de nuestro cuerpo de seguridad, y brazal blanco y rojo, y la segunda una especie de salacot negro y brazal blanco y azul. Por lo demás, el uniforme es el mismo, muy holgado, azul oscuro, sin vivos ni adornos de ninguna clase y feo de puro sencillo, pareciendo más feo todavía en aquella ciudad, donde los uniformes de los soldados llaman la atención por su elegancia, y los porteros de los hoteles y teatros parecen diplomáticos rusos en lo lujoso de su atavío.

Recientemente con motivo de algunos sucesos sangrientos de los que la policía no salió muy bien parada, se pensó en armar á los guardias londinenses. El año pasado, sobre todo, cuando fué preciso que las tropas pusieran sitio á un edificio en que se habían hecho fuertes algunos presuntos anarquistas, sucesos que sin duda recordarán todos nuestros lectores, se llegó hasta ensayar diferentes modelos de revólvers y otras armas portátiles de que pudiera dotarse á los agentes de policía; pero una vez pasada la primera impresión, la idea quedó en el olvido.

El buen pueblo inglés no concibe á sus policemán sino desarmados, hasta tal punto, que aún el *trunachón*, la famosa maza en forma de mano de mortero, copiada por la policía francesa, ha sido relegada á la categoría de recuerdo histórico, y hoy es muy raro verla en manos de estos simpáticos guardias de Londres.

Agricultores! -- Agricultores!

En el mejor clima del país se venden

--- MIL MANZANAS ---

EXCELENTES TERRENOS para caña de azúcar, café, maíz, etc., que venden por no poder atender, situados en Sarchí de Grecia, que pronto se unirá á Alajuela por un tranvía.

Hay en la finca.—Un trapiche grande, movido por una turbina, máquina de aserrar madera, para desgranar maíz en grandes cantidades, casas de peones, bueyes, carretas, ganado vacuno y caballar. Para precio y demás detalles, dirigirse á A. AMERLING en San José, ó á F. AMERLING en la misma finca en Sarchí Norte.—Dic. 13.

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

ARREGLO DE ACERAS EN LA CAPITAL Gran Fábrica de Mosaicos hidráulicos DE JOSE MARIA CASTILLO

Para embellecer la capital con toda comodidad, se compromete á construir ACERAS, poniendo los mejores PEDRINES que se fabrican en el país, recibiendo ABONOS, ya sea por mensualidades ó semanales, entregando el trabajo á entera satisfacción del cliente.

Venta de Cemento de la mejor calidad al por mayor y al menudeo.

Para precio y condiciones entenderse con el Ingeniero LESMES S. JIMENEZ

Apartado n.º 343 y teléfono n.º 278

La Alhambra PAGES y Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI
CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarrotes, géneros y licores

Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos á 6 colones docena en fardo cerrado

Ocasión calva

Un excelente negocio

¡Mil ochocientas manzanas de tierra!

El que quiera hacer un magnífico negocio, que compre un terreno de montaña, situado en la fértil región de Turrialba, al Este del Volcán. Contiene riquísimas y abundantes maderas de construcción y tiene fuerzas de agua inestimables. El clima no tiene rival para un sitio de ganado.

En esta oficina están los planos y suministraremos cuantos informes se nos soliciten.

-----Sabrosos regalos-----

PARA TODOS LOS DIAS

Golosinas en canastillas artísticas

EN EL INVERNADERO

Teléfono número 326

Nueva Relojería DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Delante de la Plaza de la Artillería.

-- AVISO --

Necesitan sus empresas consumir CAL DE PATENTE? Depósito permanente en Patarrá.

O. MONJE

Platería de París

Establecida al lado E. del Cuartel de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más fins de grabado en metálico, montaduras, medallones, etc. y toda otra obra artística en metales fins y piedras preciosas. Continúa existencia de joyas y obras de arte.

¿QUIERE SER FELIZ?

Aproveche la oportunidad

Buena ocasión para que una persona pobre compre una CASA, que tiene un gran departamento para vivir y otro para alquilar, situada en la medianía de la manzana Sur del Parque de la Dolorosa. Para más detalles, con el Lic. don CORNELIO LEIVA ó en esta Imprenta.